

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Los facciosos, al servicio de la invasión, sufren muchas bajas en Levante

LIGERAS REFLEXIONES SOBRE EL PLAN BRITANICO

¿Estaremos ante una modificación de la política inglesa?

La neutralización del puerto de Almería propuesta por Franco en la nota entregada al representante comercial británico sir Hodgson se considera inadmisible por el Gobierno Inglés. La respuesta a su pregunta a la Corporación de Armadores Británicos es negativa en cuanto al valor comercial del puerto español, pues sólo tiene el de su exportación de uva a Inglaterra y otros países—tráfico de cuarta clase—, y su situación geográfica es poco recomendable, en cuya opinión coincide la Cámara de Comercio de Londres. Este doble dictamen no chocará a nadie por acertado. Más chocante es la opinión de la mayoría de los ministros, que, al ocuparse en el asunto, se fijan, para rechazar la propuesta, en que aceptar la neutralización de ese u otro puerto envolvería implícitamente el reconocimiento de la beligerancia del jefe faccioso, lo cual impide resolver de acuerdo con su propuesta y sería una manifiesta imprudencia.

No chocaría el argumento en boca de los Soviets, por ejemplo, quienes en todo momento aparecieron opuestos a la concesión de estorzar la beligerancia a Franco; pero ¿cómo no chocará que lo esgrima el Gobierno británico? ¿Cómo no reparó en la imprudencia de adoptar otras actitudes que implícitamente envolvían el reconocimiento de esa beligerancia? No es que la negativa de ahora sea ilógica; la entendemos razonable y justa, por lo contrario. Es sencillamente extraña. El Gobierno—los Gobiernos Ingleses—nos tienen acostumbrados a otra cosa. El hecho mismo de formularse la propuesta por conducto del representante de Gran Bretaña en Burgos—todo lo «comercial» que se quiera, pues el nombre no hace a la cosa—, ¿no es un implícito reconocimiento de beligerancia? ¿No lo es que para la Comisión de encuesta se haya consultado con «ambas partes»? ¿No lo es que el acuerdo de aprobación del plan británico se haya comunicado a «ambas partes»? ¿No lo son, en fin, las razones expuestas en diversos instantes en que, tanto el Comité de Londres como el Gobierno Inglés, se pusieron al habla con los rebeldes, y dejaron de ser una clara definición los tratos mantenidos por éste con Burgos en la cuestión de bombardeos a barcos ingleses?

He ahí un fundado motivo para no inquietar demasiado a los españoles que en el plan británico se indique la posibilidad del reconocimiento de beligerancia. Sin duda que este reconocimiento argüiría una posición «oficial» de ventaja para los rebeldes, que de facciosos se convertirían en beligerantes. Mas en realidad la clasificación no ha de ser una gran preocupación para el Gobierno de la República, porque en substancia poco daría a los facciosos que ya no posean. A manos llenas se lo dieron los Gobiernos totalitarios y sus cómplices...

¿Significará este remilgo póstumo de Mr. Chamberlain una modificación de criterio—interesado o no, allá él—por suponer que es hora de jugar los triunfos en la partida de naipes que tiene empeñada hace tiempo? Eso lo habremos de ver muy pronto: en cuanto se proyecte alguna claridad, que, con nosotros, pide la Prensa Inglesa de hoy para que se vislumbre al menos lo que seguramente palpita en el fondo del plan aprobado en Londres. Entre tanto, serán bien estas ligeras reflexiones para que los tímidos y los sistemáticos conformistas midan exactamente el valor de los hechos, de las palabras y de la posible intención con que éstas se barajan por los profesionales de la «habilidad».

LO QUE DICE BLUM CUANDO NO GOBIERNA

Leon Blum—jeso antes, camarada!—habla del desigual trato que reciben los rebeldes y los republicanos

París, 7.—En una reunión socialista, a la que asistieron los parlamentarios por la región parisina, Leon Blum pronunció un largo discurso, haciendo historia de la participación en el Gobierno del Partido Socialista y justificando su actuación.

Trató de disculpar la política de no intervención, y dijo: «Los compromisos aceptados debían impedir a Alemania e Italia intervenciones que no podíamos ni quererlos nosotros. Falló nuestro optimismo al creer que los Estados totalitarios respetarían los compromisos que firmaron; pero no podemos aceptar ya un trato injusto y desigual, por el cual los rebeldes disfrutan de todas las libertades, mientras que los republicanos están sometidos a todas las trabas.»

Rindió un homenaje a la memoria de Otto Bauer, y expresó el convencimiento de que se evitará la guerra, afirmando que los socialistas franceses están dispuestos a no dejar que se toque a la independencia de su país.

Se han hecho grandes ofrendas en el altar de la aproximación angloitaliana

París, 7.—Los periódicos estudian las condiciones de aplicación del plan británico.

Leon Blum dice en «Le Populaire»: «Se han hecho grandes ofrendas en el altar de la aproximación angloitaliana. No importa, si la evacuación es real.

Entrañará tales consecuencias en la situación española y en el

conjunto de la europea, que hay que desearla ardientemente.

Ahora bien: aun suponiendo una buena voluntad general, exigirá plazos bastante grandes.»

Blum añade que la implantación del control es desigual, en perjuicio de los republicanos.

Chamberlain dice en la Cámara que el Acuerdo angloitaliano no será ratificado antes de arreglar la cuestión española

El Gobierno británico no considera aceptable la nota rebelde

Londres, 7.—Después del Consejo de ministros, Chamberlain confirmó en la Cámara que el Acuerdo angloitaliano no podía ser ratificado antes de llegar a un arreglo de la cuestión española.

Los ministros opinan que no puede hablarse de una entrada en vigor anticipada del Tratado.

Es difícil decir si la retirada unilateral de tropas italianas, independientemente del plan de retirada, será considerada como suficiente para justificar la aplicación del Acuerdo; pero las noticias de Roma permiten escaseamente creer en una iniciativa semejante de Italia, y en estas condiciones la ratificación del Acuerdo depende solamente del funcionamiento del plan británico.

Se ha consultado al Comité de Armadores británicos sobre el valor comercial del puerto de Almería. Además, al aceptar la neutralización parece que se reconoce implícitamente la beligerancia de Franco, lo cual es un argumento en contra.

ROMANCES DE «LA LIBERTAD»

«Catalanes en Madrid» Fusil empuña el valiente soldado de Cataluña.

Vino Jaime Miravilles de su tierra catalana, llegó en mensaje de amores a la meseta sagrada. Los soldados gerundenses, en la melitica Alcarria, le recibieron gozosos—cobia, coros y sardanas—Cataluña nos trae a Madrid, yema de España, la luz del Mediterráneo en el corazón cuajado.

Fusil empuña el valiente soldado de Cataluña.

Cataluña nos trae amor filial y constancia, gratitud de bien nacidos a la madre idolatrada. Nos trae el entusiasmo de la costa y de la plana, el fragor del ventisquero, el azul de las montañas. Nos trae el viejo impulso invencible de una raza que puso en cuatro provincias, por barrera, cuatro barras.

Fusil empuña el valiente soldado de Cataluña.

Madrid recibió el mensaje de la luz mediterránea; en el alma de Castilla, mística y atormentada, se grabaron las proezas de la gente catalana. ¡Sendas civilizaciones en la más fuerte alianza! Jamás romperán sus lazos las dos altivas hermanas: la ciudad de la meseta, como mayor, lo proclama.

Fusil empuña el valiente soldado de Cataluña.

A. MONTORO

Una maniobra más de la reacción francesa contra la República española

El oro de España, de la propiedad legítima de España, retenido en el Banco de Francia por sentencia del Tribunal francés

Barcelona, 7.—«El Socialista» escribe en su artículo de fondo: «Una vez más en esta lucha tan dramática hemos sufrido un estúpido doloroso. Nos lo ha producido por España y por las democracias el conocer que el Tribunal francés al cual se hallaba sometido el asunto del depósito de oro español ha dictado sentencia declarándose incompetente para juzgar la cuestión en litigio, decidiendo al propio tiempo que el oro propiedad de España permanezca en depósito en el Banco de Francia. Desconocemos los malabarismos legales que habrán realizado los juzgadores; pero la resolución constituye un agravio

PREPARATIVOS PARA LA PROXIMA CONFERENCIA DE LA PAZ

«La España republicana debe unirnos a todos en una acción común y enérgica»

Londres, 7.—Ocho delegados de las organizaciones que tomarán parte en la Conferencia de la Paz los días 23 y 24 de Julio en París, entre ellos Longuet y Cachin, han llegado a Londres a fin de ponerse en relación con las personalidades favorables a la España republicana. Los ocho amigos franceses de la España republicana se muestran muy satisfechos del resultado de su viaje y han redactado el siguiente documento: «Los delegados en Londres para la preparación de la Conferencia de la Paz, que debe celebrarse en París los días 23 y 24 de Julio, se declaran satisfechos por el éxito de sus sesiones.

Los delegados franceses se han puesto en relación con los representantes más destacados de las grandes organizaciones democráticas de obreros británicos, que les han dispensado una acogida fraternal.

Lo mismo los delegados franceses que los delegados británicos han reconocido unánimemente la importancia de realizar con urgencia un trabajo de aproximación y de unión para una acción a favor de España republicana.

Anoche, en el curso de la comida entre los delegados franceses y británicos, se pronunció un discurso, diciendo concretamente: «La cuestión que más nos interesa es la de España. Como nuestros amigos Longuet y Cachin han podido observar hoy en la Cámara de los Comunes, nosotros realizamos una rigurosa campaña contra la política de nuestro Gobierno respecto a la España republicana. En este asunto estamos totalmente de acuerdo.»

Longuet respondió a Adler, señalando la gran importancia de esta Conferencia, que debe ser, sobre todo, una preparación para

una acción común de todas las democracias en favor de la paz y en defensa de los luchadores españoles. Marcel Cachin, por su parte, se asoció a las palabras de Longuet y añadió que las circunstancias dramáticas por que atraviesa España en este mes de Julio de 1938 constituyen una preocupación que debe dominar todos los espíritus. «¿Cómo acudir en ayuda de las víctimas españolas del fascismo?—dijo Cachin—. ¿Cómo poner fin a estos bombardeos contra niños y mujeres? ¿Cómo organizar prácticamente los socorros de abastecimiento de un pueblo que combate tan heroicamente contra sus agresores? Todos nosotros estamos de acuerdo para ayudarlos. ¿Por qué no asociar todos nuestros esfuerzos y coordinarlos? A pesar de todas nuestras divergencias, la España republicana debe reunirse a todos en una acción común y enérgica.»

La Iglesia anglicana pide al Gobierno que adopte medidas eficaces contra los bárbaros bombardeos fascistas

Londres, 7.—El arzobispo de York, otros diez obispos y muchos dignatarios de la Iglesia anglicana han firmado una declaración pidiendo al Gobierno que adopte medidas eficaces para terminar con las bárbaras agresiones fascistas a los barcos británicos.

La declaración dice especialmente: «Creemos que el Gobierno debe actuar de manera eficaz para terminar con esos atentados, incluso si su actitud encerrase riesgos considerables.»

Añaden que el pueblo se muestra inquieto por saber si la política exterior del Gobierno y el rearme reposan sobre verdaderas bases morales.

«Afirmamos—dice—solemnemente que la guerra por la defensa del Derecho internacional está más justificada moralmente que la guerra que defiende los intereses económicos.»

El incidente franco-italiano

París, 7.—El encargado de Negocios de Francia en Roma ha recibido órdenes de su Gobierno para que proteste ante el italiano contra el incidente ocurrido en la frontera italofrancesa, en el que resultó gravemente herido un estudiante francés.

UN ARTICULO DEL MAYOR ATLEE

Sobre los bombardeos en España y en China

París, 7.—«Paris Soir» publica un artículo del mayor Atlee, jefe de la oposición de los Comunes. Habla de los bombardeos en España y en China y menciona los registrados en Guernica, Lérida y otras poblaciones españolas, que han sido destruidas sistemáticamente. Atlee añade que es preciso obrar, y obrar muy pronto, para poner fuera de la ley a los criminales que asesinan a las mujeres y a los niños.

El representante comercial de Inglaterra en Burgos es recibido por el rey, al cual informa de la influencia italogermana en la España facciosa

Londres, 7.—Hoy ha sido recibido por el rey el representante comercial británico cerca de los facciosos de Burgos, Hodgson.

Se guarda la natural reserva sobre lo tratado en la entrevista; pero todo permite suponer que el último habrá dado cuenta al rey de la situación en la zona facciosa, donde la influencia de Italia y Alemania es abrumadora sobre los sublevados y de perniciosos efectos para los intereses materiales y comerciales británicos, desde luego.

INFORMES OFICIALES

Las batallas de Levante siguen siendo encarnizadas

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—En las últimas horas de ayer fué totalmente rechazado un ataque enemigo a nuestras posiciones de Piedras de Aolo, en el sector de Sort.

LEVANTE.—Los intentos rebeldes contra Barranquilla y la cota 1.170, del sector de Campillo, fueron totalmente rechazados.

Durante toda la jornada, las fuerzas al servicio de la invasión extranjera atacaron nuestras posiciones de los vértices Atalaya y Cabezo, en la zona de Sueras, siendo rechazadas por la tenaz resistencia de las tropas españolas, que les causaron gran cantidad de bajas.

Reforzado con nuevos efectivos, el enemigo insiste en sus intentos, luchándose con extraordinaria violencia. En el mismo sector, nuestras fuerzas realizaron un golpe de mano sobre las posiciones rebeldes de Veo, inutilizando un tanque.

También se combate con dureza en las cercanías de Villaveja, donde los soldados leales lograron ocupar la cota 221, altura que los facciosos, apoyados por aviación, consiguieron recuperar, siendo nuevamente desalojados en un brioso contraataque.

En los demás frentes, sin noticias de interés. AVIACION.—A las doce quince horas, diez trimotores italianos arrojaron algunas bombas en las proximidades de Cullera, huyendo ante la presencia de nuestros cazas.»

Nota del ministerio de Defensa Nacional

«En su parte de guerra correspondiente al día 5 del actual, los facciosos al servicio de la invasión extranjera hicieron pública una supuesta relación de aviones leales derribados durante el mes de Junio. He aquí la estricta verdad señalada por nuestras estadísticas:

Aparatos enemigos derribados en el mes de Junio: De bombardeo, un trimotor Savoia, un Heinkel 111, un bimotor y un aparato sin identificar, en combate aéreo. Cinco Heinkel y seis de bombardeo sin identificar, por anti-aéreos. De caza, doce Meissel Smith y once Fiat, abatidos en combate. Un Heinkel 51, por ametralladora de tierra, y un Fiat y dos cazas sin identificar, por anti-aéreo, lo que hace un total de 42 aviones enemigos derribados, de ellos 15 de bombardeo y 27 de caza.

En el mismo lapso de tiempo perdimos los siguientes aviones: De bombardeo, cuatro, derribados por cazas enemigos, y uno por anti-aéreo. De caza, doce, perdidos en combate, y uno por fuego anti-aéreo. En total, 18 aparatos.»

VISITA DE PARLAMENTARIOS

Los diputados valencianos visitan los frentes de Levante

Valencia, 7.—Han visitado los frentes de Levante los diputados valencianos Sres. Pareset, Marcos Miranda, Fernando Valera, Miguel Pérez y José Antonio Uribe. Particularmente se detuvieron a examinar las líneas de fortificación y después conversaron con el jefe del Ejército de Levante, el cual les expresó su absoluta confianza en la

victoria definitiva de las armas republicanas.

Prometieron los diputados realizar una intensa campaña al objeto de que Valencia, con una aportación eficaz y práctica, contribuya a satisfacer las necesidades de los combatientes, estrechando los lazos de solidaridad y afecto con sus heróicos defensores.

EL MAYOR ATLEE RECIBE UNA CONTESTACION AMBIGUA DE CHMBERLAIN

Sigue el confusionismo intencionado en torno al asunto de los «nacionalistas»

Londres, 7.—En su contestación al mayor Atlee, el jefe del Gobierno se lamentó de no poder hacer una declaración completa sobre la respuesta que el Gobierno de Londres dará a la última comunicación del de Burgos, ya que no han terminado las consultas sobre esta cuestión.

«El Gobierno británico—dijo—ha creído necesario pedir al de Burgos que explique exactamente el sentido que da al párrafo en que niega la premeditación de los bombardeos de los barcos mercantes ingleses.»

Dijo que el Gobierno ha subrayado que el Derecho internacional no ha admitido nunca el bombardeo deliberado a los barcos mercantes, y mucho menos que los aviones ametrallen a los barcos.

Aludiendo a la propuesta de los rebeldes de neutralizar el puerto de Almería, el primer ministro agregó que el examen preliminar de esta cuestión ha puesto de relieve ciertas dificultades, especialmente la de insuficiencia de medios para la descarga de los barcos en dicho puerto y las malas comunicaciones de éste con el resto de España, aparte otros factores.

Se ha abierto una información en Roma para esclarecer el incidente de la frontera

Roma, 7.—El encargado de Negocios de Francia, Blondel, ha visitado esta tarde al conde Ciano para hablarle del incidente de frontera, cerca de Udine.

La contestación del ministro italiano ha sido la de que ha mandado abrir una información.

Por otra parte, la Prensa italiana sigue sin dar informaciónes sobre el suceso.

El reaccionario Doriot llega a San Sebastián

París, 7.—El ex comunista y actual reaccionario y dirigente del partido popular francés, Doriot, llegó ayer a San Sebastián, donde fué recibido por el titulado gobernador civil de Guipúzcoa en representación de los cabecillas rebeldes.

